

Communiqué de presse

Levée de l'interdiction de construire des centrales nucléaires: un pas important pour l'avenir énergétique et la politique climatique de la Suisse

Prise de position du Forum nucléaire sur la décision adoptée aujourd'hui par le Conseil fédéral

(Olten, le 28 août 2024) Le Forum nucléaire suisse salue la décision prise aujourd'hui par le Conseil fédéral dans le sens de l'énergie nucléaire. La levée de l'interdiction de construire de nouvelles centrales nucléaires en Suisse marquerait un pas important vers un approvisionnement en électricité sûr et respectueux du climat. Le Forum nucléaire souligne toutefois que cette étape, à elle seule, ne suffit pas. Si l'on veut que la construction de centrales nucléaires redevienne possible en Suisse, il est tout aussi important de simplifier les procédures d'autorisation et de garantir la sécurité juridique pendant les phases d'étude de projet et de construction.

Hans-Ulrich Bigler, président du Forum nucléaire suisse, salue la proposition du conseiller fédéral Albert Rösti: «La levée de l'interdiction de construire des centrales nucléaires est attendue depuis longtemps et constitue un pas vers une plus grande ouverture technologique. Elle accroît la marge de manœuvre dont dispose la Suisse pour assurer sa sécurité d'approvisionnement et la protection du climat».

Cette étape à elle seule n'est toutefois pas suffisante. En parallèle, le régime d'autorisation des centrales nucléaires doit être simplifié. La procédure d'autorisation en plusieurs étapes actuellement en vigueur pour la construction d'une centrale nucléaire est source d'insécurité juridique et de surcoûts élevés. Une simplification du régime d'autorisation rendrait les centrales nucléaires beaucoup plus attrayantes dans notre pays.

Pour les investisseurs potentiels, la stabilité du cadre légal est tout aussi importante. La modification incessante des conditions à satisfaire pendant les phases d'étude de projet et de construction entraîne des surcoûts importants et des retards.

Relevons en outre que la levée de l'interdiction de construire des centrales nucléaires favorise l'exploitation à long terme des installations existantes grâce au maintien des chaînes d'approvisionnement et à la poursuite des investissements dans la formation et la recherche.

14 août 2024

Contact:

Stefan Diepenbrock, chef de la communication

stefan.diepenbrock@nuklearforum.ch

Tél.: 031 560 36 55

Matthias Rey, Media Relations

matthias.rey@nuklearforum.ch

Tél.: 031 560 36 49

Forum nucléaire suisse, Frohburgstrasse 20, 4600 Olten

www.forumnucleaire.ch

Le Forum nucléaire suisse est une association qui s'attache à promouvoir une information objective sur l'utilisation civile de l'énergie nucléaire. Il soutient depuis plus de 60 ans, en tant qu'organisation technico-scientifique spécialisée, les processus de formation de l'opinion dans le domaine de l'énergie nucléaire.